

# Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional dignifican legado de la Reina Roja, desde Palenque, con Sorteo Superior

- Reintegrar su nombre al relato nacional no es sólo un acto de justicia para el pasado, es una transformación de conciencia en el presente: Olivia Salomón

La Mujer Indígena Maya, también llamada Reina Roja o Señora de la Sucesión, es motivo de encuentro, de reconocimiento y legado de las líderes que gobernaron en Palenque, por ello, el Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional celebraron su huella en la historia con el Sorteo Superior No. 2848, realizado en la estación del Tren Maya.

Esta celebración fue presidida por el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar y la directora general de Lotería Nacional, Olivia Salomón, en una labor que acerca la tradición de la suerte al interior del país y distingue a la Reina Roja, una de las cuatro mujeres que el Gobierno de México estableció en la imagen del 2025, Año de la Mujer Indígena.

El gobernador Eduardo Ramírez Aguilar destacó que no es casualidad rendir homenaje a la Reina Roja en un momento histórico para México, al contar por primera vez con una mujer en la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, cuyo gobierno está visibi-

lizando no solo a figuras emblemáticas del pasado, sino también a todas las mujeres que hoy se desempeñan en distintos ámbitos de la vida pública y, sobre todo, en el núcleo más importante de la sociedad: la familia.

El mandatario reflexionó sobre el papel fundamental que tuvo la Reina Roja en su tiempo, al ser promotora de más de tres décadas de paz, superando periodos de violencia y conflicto para dar paso a una etapa de esplendor representada por el Templo de las Inscripciones, el arte, la ciencia y la medicina. Enfatizó que, al igual que en el plano nacional, en Chiapas existe autoridad moral para defender al pueblo.

“Nosotros aportamos paz a México y seguiremos por ese camino, porque es el camino que el país quiere, con dignidad y respeto. Hoy México se mantiene de pie gracias al liderazgo de una gran mujer. Nuestra Reina Roja del presente es Claudia Sheinbaum Pardo”, expresó.

Por su parte, la directora

general de Lotería Nacional, Olivia Salomón, describió la riqueza cultural y ancestral de Palenque, un sitio que conjuga el pasado y el futuro, con su historia y su integración en la conectividad del sureste mexicano como parte del Tren Maya, ícono de la Cuarta Transformación y, hoy, escenario del Sorteo Superior No. 2848 que honra la historia de la Reina Roja.

“Desde este sitio monumental, rendimos homenaje a una mujer que emergió del silencio de los siglos: Ix Tz’ak-bu Ajaw, la Reina Roja, la Reina de la Sucesión. Hoy, ese legado resplandece como una presencia viva en la memoria del pueblo de México”, afirmó.



Al reconocer el respaldo del gobernador Eduardo Ramírez en la ejecución del sorteo que dignifica las raíces de Chiapas, Olivia Salomón recordó que con el descubrimiento de 1994 en la antigua ciudad de Palenque, dentro del Templo XIII, donde Fanny López acertó en que los restos del sarcófago eran de mujer, se abrió paso a la información que evidenció la participación femenina en cargos políticos de su época, como transmisora de conocimiento, poder y líder ceremonial.



**El Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional** celebraron la huella de la llamada Reina Roja o Señora de la Sucesión en la historia con el Sorteo Superior No. 2848, realizado en la estación del Tren Maya. Esta celebración fue presidida por el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilár y la directora general de Lotería Nacional, Olivia Salomón

